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2024年8月1日（木）  晴  第5回例会
第2101回例会

8/8 （木） 　12：30～ 通常例会 ヒルトン4F「桜の間」  
　　　　　13：40～ 第２回理事会 ヒルトン4F「杉の間」
8/15 （木）・22（木） 　R規定により休会 
事務局夏季休暇　8/13（火）～8/20（火）まで

・

・
・

幹事報告 近藤茂弘幹事

～会員増強•新クラブ結成推進月間～
クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

司　　会
斉　　唱

横山請悟 会場委員
「君が代」「奉仕の理想」
：
：

出席率 78.13％

会員68名　出席50名  （出席計算人数57名）

出席報告 西川徹也 出席委員

会長挨拶 大嶽達郎会長

　皆様こんにちは。今日は、瑞穂区シリーズで、
郡道と雁道商店街の話をしたいと思います。
瑞穂区の中央を南北に通り、古い雰囲気を残
している「郡道」と呼ばれる道があります。昔の
千種街道です。
　私は長い間、軍隊が通った道という意味だと
思っておりましたが、昔の”愛知郡”の道という
ことです。南は東海道から北は飯田街道までの
ルートで、南区の千竃（ちかま）あたり、東海道の山崎橋から、大喜、
高田、滝子と進み、荒畑を通って飯田街道の古井の坂（こいのさか）
に出る道です。愛知郡の郡道は3 3 本あったそうで、その中でもっと
も有名なものが、この群道・千種街道です。
　千種街道沿いに出来た、今の名工大、名大、瑞陵高校などの学校
群へのアクセスとしても整備され、大正時代になると、現在の向陽
高校や桜山中学のあたりに、愛知郡の郡役所が移ってきました。郡
道沿いには新しい住宅もたくさん造られるようになり、昭和の初め
には、路線バスが走り出し、そのバスは群道バスと呼ばれていまし
た。
　郡が廃止された後も、他の郡道の大半は整備されずに無くなって
しまいましたが、千種街道だけは、群道と呼ばれ続け発展していき
ました。ちなみに、郡役所が千種街道沿いに移る前は、熱田に郡役
所が置かれました。明治時代の地図には、ちょうど蓬莱軒神宮店さ
んから、熱田神宮南門駐車場の石垣あたりに、愛知郡の郡役所が
あったと推定される、とのことです。千種街道が起点なり、さらに12
本の郡道が伸びていました、その一つに、高田街道があります。
　神宮駅から旧制第五中学校（瑞陵高校）までの東西に延びる街
道で、五中街道の別名もあったそうです。高田街道に出来た商店街
が雁道商店街です。雁道商店街は、大正時代から、新堀川沿岸に
次 と々建設された工場と、その労働者が多く住む、群道沿いの住宅
地の人たちが行き交い、また、多くの学校の学生相手の商売も行わ
れていました。最盛期は昭和10 年頃で、市電の東郊線が開通して、
雁道停留場が出来たことで、鶴舞や笠寺からも多くの人が集まりま
した。また旗屋・高蔵・沢上などからも商店が、次 と々店を移し、大変
賑わっていたということです。
　銀座の”銀ブラ”ならぬ”雁ブラ”という言葉も生まれたそうです。
今でも、庶民的な商店や飲食店が多く残っている郡道、雁道商店
街、美味しいB級グルメの店も沢山あります、また皆さん機会があり
ましたら、雁ブラしましょう。
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本日の卓話宜しくお願いします。

妻の誕生日に素敵なお花をありがとうございました。
今日はあつた宮宿会の卓話宜しくお願いします。

暑い中、朔日参り、朔日市にお越しいただきありがとうございます。
皆様月に一度は熱田さんをお参りしましょう。

8月1日です。朔日市におこしください。

本日の卓話宜しくお願いします。

昨日、父圓三が97歳になりました。

バーベキュー予行演習に参加いただいた皆さん、
ありがとうございました。

あまりに暑い日が続くので、我慢できず指の骨折の固定を取ってしまい
ました。でも、取ったら治りが早くなってる気がします。

暑いです。寝苦しさと、深夜のオリンピックでバテ気味です。
皆様ご自愛ください。

大変暑い日が続いております。皆様お身体を大事にしてください。

ニコボックス 西川徹也 ニコボックス委員

瑞穂RC 宮宿会 会員一同

田中　良知さん

鈴木　淑久さん

横山　請悟さん

花井芳太朗さん

鈴木　雄三さん

松田　浩孝さん

今川　知也さん

長谷川　隆さん

大嶽　達郎さん　渡辺喜代彦さん
本多　誠之さん　森　　裕之さん

村瀬　俊高さん　今川　知也さん　森　　裕之さん
広瀬　弘幸さん　渡邉　将之さん

8月誕生日おめでとう

卓　話 あつた宮宿会 活動報告 花井芳太朗さん
　今日は8月1日ということで、
朔日市に宮宿会のメンバーの方
もお 越しいただきましてありが
とうございました。今日は短い時
間ですが、 お願いも含めまして
活動報告をさせていただきます。
　普段は瑞穂ロータリークラブ
のメンバーの中に宮宿会のメンバーが何名かおりますが、今日はなる
べく多く来てほしいということで、全体で90名ぐらい宮宿会のメン
バーもおりますが、役員を中心に本日参加させていただいておりま
す。今日は交代でお話ししながら説明させていただきますので、どう



例会のご案内

■今　　週

■次 々 週

■次　　週

8月8日（木）

8月22日（木）R規定により休会

8月15日（木）R規定により休会

卓　話：IAC海外派遣研修報告
時　間：12:30～
場　所：ヒルトン名古屋4F「桜の間」

もありますが、次の世代に繋げていけるようなイベントを企画、開催し 
ていこうと思います。
　同年11月は、神宮小路共同のトイレ改装を行いました。こちらは正
月の駐車場運営の収益を、まちづくり活動に活かしていこうという計 
画で、元々あったトイレは、非常に暗くて臭く、怖い。という意見もあり 
ましたので改修工事を行いました。2021年は、1月27日に「第一回
MCM宮宿クリーンメイカー（熱田 神宮廻り清掃）」をさせていただき
ました。
　2022年度に移り、8月に「第一回あつた夢おどり」を神宮東公園に
て開催しました。こちらは、昨年、今年も第三回目を開催させていただ
きました。コンセプトは、地元の子供たちが熱田という街を好きになっ
て、誇りに思ってもらいたいという思いで、この先このイベントを続け
て行って今の子供達がスタッフになってもらいたいと思っております。
　12月は市営地下鉄の駅名の名称変更がありました。こちらは元々
「伝馬町」という名称だったものを「熱田神宮伝馬町」に変更をさせて
いただくことができました。それに伴い、蓬莱軒さんの駐車場をお借
りしてセレモニーを開催しました。
　2023年になり、地下鉄の駅名が実際に変更になり、一番出口の吉 
野家さんの出口をデザインさせていただくことができました。鈴木淑 
久さんのアイデアをお借りしながらデザインさせていただきました。
　8月にはあつた朔日市にて「あつた氷街道」を開催させていただき
ました。こちらは継続的に行っております。同月には第二回の「あつた
夢おどり」を開催しました。二回目は名古屋グランパスエイトさんのご
協力のもと、チアグランパスの皆さんにもお越しいただき盛り上げて
いただきました。
　9月には名古屋商工会議所主催の「熱田の未来シンポジウム」とい
うものを開催させていただきました。こちらは熱田を観光の街にして
いくということを、商工会議所さんと宣言させていただきました。
　駆け足でのご説明となり、わかりにくい点あったかと思いますが、
我々は朔日市だけではなくて、カルタや紙芝居、この地域のこども達 
のために我々の世代では結果は中々出ないかもしれませんが、鈴木 
淑久さんも仰っておりますが、こども達、孫達の世代で花開けばいい 
かなと思い、みんなで一生懸命やっております。
　あつた宮宿会として、できることは、中々大きなことはありません
が、私達は継続していくことが大切で、ロータリーさんにご支援いた 
だきながら活動させていただいております。活動資金として我々も苦 
労している部分もございますので、お願いで恐縮ですが、お配りさせ 
ていただきました封筒に協賛のお願いがございますので、何卒よろし 
くお願いいたします。
　たくさんのご支援をいただきまして、これからも熱田のため、こども 
達のために頑張って参りたいと思っておりますので、今まで以上にご 
支援を賜りますようお願いいたします。つたない話ではございますが 
今後ともどうぞよろしくお願いいたします。ありがとうございました。

ぞよろしくお願いいたします。
　それでは、宮宿会の活動報告も以前2回ほどさせていただいている 
ということですので、2020年のぐらいまでは割愛させていただきな
がら、2013年度より説明をさせていただきたいと思います。
　2013年度は『第26回東海道シンポジウム宮宿大会』を開催させ
ていただきました。2014年は『第一回「あったか!あつた魅力発見市」
宮の浜市』を開催しました。2015年度9月に『地域フォーラム「あつ
たまちづくりビジョン2015に向けて」』を開催しました。こちらは日本
武尊の紙芝居を披露させていただきました。
　そして、本日も開催させていただいております熱田神宮さんでの朔
日市ですが、2015年の10月1日が第一回目の開催となりました。今 
もですが、朔日市では「あつた宮餅」というものを販売させていただい
ております。形状も最初とは変わっておりますが、5つ入りで2つは季
節のお菓子を入れており、リピーターの方にも楽しんでいただけるよ
うな造りにしております。5個で1,000円で販売しておりますが、購入
していただきますと、300円は会の収入にさせていただいて運営費 
用とさせていただいております。
　朔日市は、朔日参りを皆さんに知っていただくために熱田神宮さん
のご協力をいただき、2015年から10年間続けさせていただいており
ます。2015年11月以降に、熱田区7小学校にて紙芝居を使った授業
を 継続的に行っております。以前にも、ご紹介させていただきました
が、今も熱田区の小学校にて、熱田の歴史に関わる芝居をさせてい
ただ いて、この郷土の歴史を知っていただき、子供たちが自分たちの
熱田という町を自慢できるようになってほしいという思いで、活動を
しております。
　2016年4月には、イオンモール熱田のオープニングセレモニーに 
あつた宮宿会として参加させていただきました。2017年2月26日
に、中京病院さんの小児科病棟にて紙芝居をさせていただきました。 
同年6月11日に、信長攻路法持寺除幕式でも紙芝居をさせていた 
だきました。この辺から名古屋市さんと協働する事業が増えて来まし 
て、この信長攻路も名古屋市役所の観光文化交流局が、信長が桶狭 
間の戦いの時に清洲から熱田を通って、桶狭間に行く、そのルートを 
観光整備化しようという流れの中で、このイベントを開催させていた 
だきました。
　2018年度は4月1日に朔日市で「名古屋あつたカルタ」を販売開 
始いたしました。オリジナルでカルタを作りまして、絵札や字札は通 
常通りですが、例えば「あ」という絵札だけでも3枚あり、内容をきち 
んと理解していないと、反射神経だけでは取れない仕組みになってお 
ります。遊ぶだけで熱田の歴史や、名前の文化をわかりやすくしてい 
ます。今もカルタ大会を実施しております。11月の「あったか!あつた 
魅力発見市」にて決勝を行っております。カルタの枚数は41枚で、由 
来は東海道五十三次の41番目の宿場、熱田の宮宿からきておりま 
す。このカルタは熱田区の小中学校に寄贈させていただおります。  
　2019年この年から正月の熱田区の南側の駐車場をお借りして社 
会実験をさせていただきました。毎年1月1日～3日路上駐車が多い 
ということがあり、熱田区役所の土地をお借りして駐車場として150 
台を収容できるようにさせていただき、近隣の方々に迷惑がかからな 
いようなご協力ができたかと思っております。2020年5月に熱田区
校長会にて、マスクの寄贈をさせていただきました。こちらは熱田区
の7小学校にあつた宮宿会より寄付させてい ただきました。
　また、同月17日に、あつた宮宿会「ドライブする～!あつたを食べよ
う!」という企画をさせていただきました。こちらはコロナの時期に飲
食店が大打撃を受けたということで、皆さんテイクアウトできるもの
を、蓬莱軒神宮店さんの駐車場をお借りして出店、開催させていただ
きました。即完売という大好評のうちに終わることができました。
　 同年8月には「名古屋あつた夢花火実行委員会」として熱田で花
火を上げさせていただきました。コロナ禍でイベントが軒並み中止の
中での開催でしたが、事前告知ができない等、大変な面もありました 
が、地域の方々から「イベントが無い中で本当によかったよ!」と涙を
流して声をかけていただりとか、本当に喜んでいただけたことで、我  々
も本当にやらせていただいて良かったと思います。続けて開催してい
きたいとは思いますが、街中ということもあり毎年開催は難しいこと


